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本报通讯员 朱平

每天早上7点，市金山小学六
（2）班学生张栋，就会准时来到学校
的足球场上集合，开始了一天的足
球训练。“足球可以让我快乐，让我
强身健体。”张栋高兴地说。从三年
级开始，张栋就进入学校男子足球
运动队，他也多次在市内的足球联
赛中夺得奖项。

足球是张栋最喜爱的运动，也是
金山小学的特色教育品牌。在金山小
学教室里，孩子们的座位下时常放着
足球，黑板报上讲述着他们和足球的

故事；体育组办公室内，摆放着各种
各样的比赛奖状、奖杯……校园里到
处洋溢着足球元素，学生们在绿茵
场上收获了快乐，锻炼了坚强的意
志，也绽放出了光彩。

作为全国首批青少年校园足球
特色学校，早在2012年，金山小学就
十分重视校园足球运动的发展，学
校从外市引进国家D级足球教练担
任主帅，分别成立男、女校园足球
队，成立“金山娃”足球社团，每天保
持早上7点和下午放学两个时间段
的训练，保证一个小时以上的训练
时间。近年来，校足球队连续参加镇
江市“市长杯”青少年足球联赛，均

获得了好名次，学校也因此获评市、
区校园足球先进学校。

“来，控球，对！好球！”足球场上，
学生们带球、传球、射门等动作一气
呵成，足球教练朱闻基则在一旁大声
指导球员动作。由于受疫情影响，部
分赛事被取消，但朱闻基依然每天带
学生训练。“足球给孩子们带来了更
广阔的世界。”朱闻基说，通过校园足
球可以达到育人的目的，训练和比赛
中形成的品格能融入学生的言行中，
给他们成长和自信。

金山小学校长田家飞也是一个
足球爱好者，他认为，在校园开展足
球运动是一项有益于学生身心健康
的运动。“踢足球不只是为了比赛，
希望能让学生们增强体质、锻炼毅
力，遇到困难挫折不屈不挠，铸造团
队精神，以充沛的精力投入到学习

中，促进全面发展。”
近年来，金山小学每年都举办“金

山杯”校园趣味足球联赛，极大地推动
了全校师生健身运动。在学生的课程
表上，专门设置了足球课，每周有一个
课时用于学习足球知识，学校还自主
研发了足球操，每天的大课间时间绿
茵场上足球飞舞，足球已经成为学校
的校本化课程。通过大力推广校园足
球运动，促进了学校教学教育各方面
工作的全面提升。全民健身运动使得
在校学生近视率大大降低。在近几年
的体质测试中，学生全部达标。

田家飞表示，下一阶段学校将
在“双减”背景下进一步完善校园足
球的各项建设，为校园足球工作的
开展提供硬件支持，让更多的孩子
爱上足球，让他们的梦想在阳光下
闪闪发光。

“双减”工作在镇江

我国地大物博，人文荟萃。沧桑
变幻，造就了雄奇瑰丽的自然风光；
斗转星移，留下了脍炙人口的人文故
事。哪个地方要是讲不出点故事，当
地人都不好意思向外人介绍自己的
城市。如何通过一句话几个字，凝聚
本市特点，打造城市名片，以吸引游
客，促进投资，各地自然是八仙过海
各显神通，推出的宣传语不乏精品，
对提升城市知名度起到了增益作用。

但宣传语既要有亮点，又要有
特点，谈何容易？

前些年，镇江把自己定位为“争
当苏南后起之秀”。

从地域上讲，镇江地处长江之
南，“苏南”之谓当之无愧；从经济上
讲，镇江与苏南强市比，确实“后”一
点，这是不争的事实；承认差距，是
为了奋起直追，故“起”是我们的
目标。

这六个字，凝练了地理、经济、
政治等要素，既有理性判断，又有自
我激励，除了缺点豪情，基本上没
毛病。

后来，我们宣传镇江是“一个美
得让您吃醋的地方”。

从字面上看，山川形胜之美与
吃醋并无关联，这句话逻辑不通。但
作者采用了双关的修辞手法，把镇
江的山水之美和镇江的优秀特产香
醋融合在一起。山水镇江，让人吃
醋；大爱镇江，请您吃醋！

可问题就出在“吃醋”二字上。
“吃醋”在汉语里有“嫉妒”之意，属
于偏贬义的词汇。

不同的人，来到一个美丽的地
方，赏如画山水，品历史文化，尝风
味特产，触景生情，其心各异。苏轼
想“长作岭南人”，王安石却问“明月
何时照我还”；悲情如杜甫，也有“一
览众山小”的豪情，豪放如李白，亦
有“明朝散发弄扁舟”的散淡。所以，
或以物喜、或以己悲，睹物思情，得
无异乎。但不管真实想法如何，很少
听说有人对美景产生“嫉妒”之心
的。以这种角度来宣传，格局似乎还
有提升空间。

现在，镇江把自己定位为“创新
创业福地，山水花园名城”。这是未
来一个时期镇江的城市定位和发展
愿景，相比过去“深化了发展内涵，
彰显了发展自信，突出了城市特质，
展现了城市底蕴，既与不同历史时

期的镇江城市定位一脉相承，又把
握时代要求，与时俱进作出了新的
概括提炼”。

这个评价恰如其分。城市定位
由争排位转为当好真福地。少了些
浮躁，多了一份自信——我谁都不
比，我只做最好的自己！

然而我们以此推广镇江时，免
不了在“创新创业福地，山水花园名
城”加个前缀“我们镇江是”，或者加
个后缀“——镇江”。当然还有一种
解决方法，就是在这十二个字后面
在加一句“吃镇江醋，到镇江住！”这
样不仅解决自我介绍的问题，还可
以顺便为镇江房地产市场打一波广
告，毕竟我们是苏南房价盆地嘛！

有没有更简洁的城市宣传口号
呢？我的一位好友提出了一句“镇江
南，真江南！”这六个字，倒是朗朗上
口，细细品来，也真有点意思。

第一层意思，“镇江”“江南”。
江南是什么？是小桥，是水暖，

是黛瓦与青砖；是江花火，是春水
蓝，是月色长亭晚；是老街，是雨巷，
是撑着油纸伞的姑娘；是苏大强中
强，是浙富旺中旺，是皖南革命乡；
是少男少女的梦，是漂泊游子的乡，
是创新创业的天堂。

镇江可以说：虽然我有北方的
基因，但我确实是江南一员！

第二层意思，镇江南。
镇江南有啥？除了镇江南站，

还有镇江南山。南山有山有寺有雨
有楼台。没有水的江南没有韵，没
有亭台的江南没有魂，没有寺的江
南没感觉，没有山的江南没精神。
这个点，杜牧先生把握得死死的：
南朝四百八十寺，多少楼台烟
雨中。

第三层意思，镇 、江南，真 、
江南！

“一水横陈，连岗三面，做出争
雄势”。祖逖中流击楫，刘裕气吞万
里，梁红玉击鼓战金山，恩格斯点赞
海都统，张世杰扼腕扬子江，新四军
斩得小楼兰。镇江在，则东南安；镇
江失，则门户开。坐断东南战未休的
镇江，当得起一城镇江南。

青山隐隐水迢迢，秋尽江南草
未凋。镇江南，真江南。如果您想看
看江南，那就来镇江吧！岁月静好，
江南梦圆。也许，您的愿望在这里就
能实现！

本报讯（郑德阳 滕庆海 张
凤春）秋意浓浓，瓜果飘香。这
段时间，句容市白兔镇林艺家庭
农场种植的西瓜新品种黄晶瓜
火热上市。由于此时本地葡萄
销售接近尾声，草莓还未成熟，
正值水果空档期，黄晶瓜一面世
就受到了顾客的青睐。

走进林艺家庭农场的种植
大棚，清新的瓜香沁人心脾，一
个个“圆鼓鼓”“黄澄澄”的西瓜，
沉甸甸地垂挂在瓜秧上，一片丰
收的景象。“这个瓜是我们今年
试种的新品种，从外到里都是黄
色的，瓜皮薄、口感脆，顾客们都
很喜欢。”农户周柏林一脸的笑
容，他正带着瓜农摘瓜，每只瓜
的价格在 30 元左右，当天就卖
出60箱。

农户杨白琴今年种植的第
二茬“白富美”甜瓜赶在这个季
节上市，吸引了不少游客前来采

摘尝鲜。“刚刚过去的国庆假期，
每天采摘销售额达 3000 多元，
还有老顾客在网上下订单。”杨
白琴告诉记者，今年是第二年种
植甜瓜，零售价格每公斤达到 40
元，每亩效益超过6万元。

白兔镇是远近闻名的“草莓
之乡”，草莓销售期一般在 12月
份到来年的 4 月份。为填补水
果空档期，该镇与镇江农科院专
家团队合作，培育壮大特色优势
产业，大力引进新品种、新技术、
新项目，围绕“产业兴旺”的目
标，积极探索现代农业发展新模
式。通过集体经济引领、种植大
户示范带动等措施，不断向规模
化、标准化方向发展。

“我们选育的甜瓜、西瓜品
种的种植期正好是从 5 月到 10
月，通过这样的无缝轮作，既不
会使农田闲置，又能增加收入。
同时，我们定期组织技术人员到

田间地头面对面开展技术服务，
帮助农民提高种植水平，确保丰
产丰收。”镇江农科院研究员马
志虎介绍。

在白兔镇，像周柏林、杨白
琴这样开始尝试种植西瓜、甜
瓜等水果来填补草莓市场空档
期的农户越来越多，农户正从
单一的草莓种植向多元化的鲜
果种植转变，农闲越来越少，收
入越来越高。“近年来，白兔镇
在持续做大做强草莓产业的同
时，鼓励农户发展葡萄、甜瓜、
火龙果、小番茄、无花果等水果
品种，做到了季季有特色、月月
有果香，进一步激发了时令水
果产业活力。”白兔镇农业农村
局局长张伟介绍，目前，该镇共
种植草莓 5000亩、葡萄 4000亩、
瓜类 100多亩、火龙果 100多亩、
无花果 200 亩，家庭农场超过
200家。

本报讯（笪伟 杭菲菲）10 月 18
日，在印度进行的U17女足世界杯最
后一场小组赛中，身处“死亡之组”的
中国队 0∶1不敌上届冠军西班牙队，
最终以 1胜 2负、净胜球少排名小组
第 4，无缘八强。尽管未能改写小组
赛遭淘汰的命运，但中国女足“小玫
瑰”们拼到最后一刻的表现依然值得
肯定。

令人欣喜的是，来自镇江的姑娘
霍悦欣身披 7号战袍，在这场生死战
中作为替补在下半场登场，她在场上
积极主动。第79分钟，西班牙队球员
手球犯规，中国队获得前场右侧任意
球。霍悦欣主罚到对方禁区内，中国
队5号球员吴烨嘉头球摆渡到中路，4
号球员黄嘉欣停球后劲射，足球越过
对方门将的十指关飞入网窝。视频裁

判随即介入后，认定黄嘉欣越位在先，
主裁判判定中国队进球无效。

而在 10月 12日晚中国U17女足
对阵墨西哥队和 10月 15日对阵哥伦
比亚队两场比赛中，霍悦欣均作为首
发队员出战。

据了解，霍悦欣 2005年出生，小
学就在丹阳市云阳学校接受专业训
练，2019年入选江苏省队，球队获全
国第二届青年运动会冠军。2021年，
霍悦欣代表江苏省参加第十四届全运
会，在足球女子18岁以下组项目比赛
中获得第5名。

霍悦欣的启蒙教练卢爱雪介绍，
霍悦欣司职左边锋，在速度爆发力、赛
场上的预判能力、对抗能力等方面都
较为突出，跑动积极，活动范围大，头
脑清晰，出脚利落。

本报讯（方良龙）为缅怀革命先
烈，传承红色基因，10月19日，镇江两
位老革命后代无偿将父辈的珍贵遗物
捐赠给江苏革命军事馆（筹）永久
保存。

已故百岁老红军赵天月的长子赵
甬江、儿媳顾学勤夫妇捐赠了马裤呢
军装、军帽、军用披风等赵老生前的旧
衣物多件，陪伴老红军几十年的《刘志
丹》一书，赵老向陕北子长市助学 10
万元的捐赠牌，以及家人珍藏的原扬
州军分区政委、已故副军职离休干部
陈化明生前为庆祝建党 70周年创作
的《京口南郊冬雾》山水画一幅。在赵
老家中，省军区江苏革命军事馆筹备
建设办公室干部收集拍摄了赵老的多
幅照片、剪影照，了解到赵老生前生活
俭朴，保持革命本色，深受感动，并对
老红军后代支持江苏革命军事馆筹备

工作表示感谢。
赵天月 1920年 10月出生于陕北

湫峪沟村，1934 年 10 月参加陕北红
军，1980 年离休，享受正师职待遇。
2020年5月因病医治无效逝世。

镇江军分区原第二政治委员、已
故离休干部黎溯岩的儿子黎辉、儿媳
杜茹红捐赠了黎老生前使用的望远
镜、工作包以及获得的十多枚纪
念章。

黎溯岩 1915年 12月出生于江苏
泰兴，1940年 9月入伍，同年 11月加
入中国共产党，新中国成立后曾任江
苏省军区军事检察长，镇江军分区政
治部主任、副政治委员等职，于 1983
年8月在镇因病逝世。

江苏革命军事馆拟定于 11月奠
基，届时将邀请参与捐赠的老革命后
代参加仪式。

丹阳公安
为人民群众纾难解困

本报讯（景泊 邵臻）近日，丹阳公
安在为人民群众纾难解困，为社会发
展保驾护航，全体民辅警踔厉奋发、勇
毅前行的征程中，也伴随着很多不期
而至的温暖与从心而发的笑容。

10月14日一大早，丹阳市司徒镇
居民周某来到司徒派出所，为10天前
帮他找到汽车的民警虞家俊送上致谢
锦旗。“那天晚上，我把车停在路边，出
来发现那么大一辆汽车没有了，我都
懵了！但一想到我汽车钥匙没拔，真
把我急坏了！”周某的感激之情溢于言
表，“多亏了虞警官，连夜帮我找车，我
都困了，他的眼睛还是紧盯着电脑，真
的不容易。”

10月4日，还在国庆假期中，周某
把自己的汽车停放在该镇某小区门口
的路边，走时忘记拔下汽车钥匙。正
巧，该镇卞某一家人在附近饭店吃饭，
堂弟酒喝多了，堂兄想开车送他回家，
阴差阳错，误以为饭店门前停放的白
色汽车是堂弟的，堂兄就这样把车一
路开回了堂弟家，把人安置好，并把车
钥匙放在了堂弟家，然后离开。

接警后，值班民警虞家俊连夜调
阅附近监控，一直忙到 5日凌晨 3时
许，为周某追到了车子。“是个‘乌龙’，
虚惊一场。不过也好，总比真的有人
偷车强！”看着群众自发送来的锦旗，
虞家俊的脸上露出了幸福的笑容。

“法企对接”进园区
助京口企业良性发展

本报讯（张驰川 朱俊华 凌昕）10
月 19日下午，京口区司法局、镇江市
仲裁委、京口经济开发区、江苏衡浪律
师事务所联合开展园区公共法律服务

“法企对接”活动，为京口经济开发区
的12家企业提供法律服务。

活动以“助推经济稳增长，服务企
业促发展”为主题。京口区司法局按
照《园区公共法律服务项目清单（试
行）》，在园区公示了法律援助、企业法
律风险典型案例指导等三大类 18项
服务，供企业观看。镇江仲裁委副秘
书长任晓蓉向 12家企业的相关负责
人进行仲裁宣传，重点介绍了仲裁充
分尊重当事人自主权、快速高效、保护
当事人隐私等特点，解答企业关于仲
裁的问题，帮助企业防范化解法律风
险。江苏衡浪律师事务所主任周成林
针对企业提出的法律问题一一解答。
与会企业相关负责人说，听了几位专
业人士的介绍，既有利于企业规避风
险，又能保障职工的权益，让企业走得
更好更远。

桃花坞社区开展
全民阅读读书分享会活动

本报讯（王洪生 仇萍）10 月 19
日，京口区健康路街道社区教育中心
联合桃花坞社区居民学校，开展了“全
民阅读在行动，丰富人生悦身心”读书
分享会活动。

会上，大家相继发言，交流自己读
书的心得体会。70多岁的老党员王
清珍说：“活到老，学到老。读书是我
多年养成的好习惯，通过读书我受益
匪浅，懂得了很多道理。”小学生张浩
轩说：“书籍是知识的海洋，而阅读是
我们积累知识的路径。”

社区教育志愿者发出倡议：大家
一起来崇尚读书，以学习为荣，以学习
为乐，形成“好读书、读好书、善读书”
的良好氛围，促进全民素质提升。

本报讯（通讯员 杜婕 吴延
华 记者 陈怡帆 童本宽）“你对
医保经办服务是否满意？”“有没
有医疗机构以免费体检、送保健
品 等 名 目 ，诱 导 你 住 院 、开
药？”……今年8月至9月，扬中市
委第二巡察组对该市医保局开展
政治巡察，巡察期间该组走访定
点药店、参保群众，深入了解医保
政策措施落实情况，重点关注医
保局在医保基金监管方面的履职
情况。

记者从扬中市纪委监委了解
到，日前巡察组通过座谈走访、调
取资料、信访研判等方式，全面梳
理2018年以来该市查处的欺诈骗
取医保基金案件，对相关信访举
报、巡察、审计以及职能部门检查
过程中发现的问题，进行分类研
究、靶向监督。在“监督的再监督”

过程中，该市发现少数医疗机构
存在过度检查、重复收费等问题。

“专项整治工作中，我们对照
医保行政部门和经办机构、定点
医药机构、参保人等3类主体，围
绕‘违规办理医保待遇、审批支付
医保费用，优亲厚友、吃拿卡要’
等10种具体情形，加强对问题线
索的分析研判，严肃查处不作为、
慢作为、乱作为等违纪违法行
为。”扬中市纪委监委党风政风监
督室主任曹磊告诉记者，截至目
前，共查处欺诈骗取医保基金问
题9件20人，其中党纪政务处分11
人。为压紧压实职能部门主体责
任，今年以来，该市监督推动医保
局检查定点医药机构199家（次），
处理定点医药机构87家（次），行
政处罚3家，追回医保基金116.08
万元。

为做深做实以案促改，深化
标本兼治，扬中市纪委监委在严
肃查处相关案件的同时，深刻剖
析问题背后的根源和成因，督促
相关职能部门完善长效监管机
制。该市医保局以打造全省医保
基金监管示范工程为引领，严格
落实基金监管“零容忍、高压态
势、全覆盖”的总体要求，重点实
施基金监管“五大行动”，着力构
建360度全方位无缝监管体系，全
面掌握医保基金使用途径，保障
医保基金安全和可持续发展。

扬中市纪委监委相关负责人
表示：“医保基金事关人民群众切
身利益，我们将坚持综合施策、精
准发力，灵活运用‘四种形态’，严
肃监督执纪问责，切实织密医保
基金‘监督网’，守护好参保群众
的每一分‘看病钱’。”

京口环卫工健康体检
10月18日，京口区的环卫工人在京口区环境卫生管理所参加体检。据了解，这是市总工会为环卫工人

送上的一份“健康礼包”。 王呈 王冰 摄影报道

金山小学足球助力“双减”

绿茵场放飞孩子们的梦想

织密医保基金“监督网”

扬中全力守护群众“看病钱”

填补水果“空档期”拓宽群众致富路

白兔镇多元化轮作种植无缝衔接

支持江苏革命军事馆筹备工作

两位老军人后代捐赠珍贵遗物

参加U17女足世界杯

镇江小将霍悦欣表现亮眼

话说“镇江南，真江南”
曹利华


